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                                 ミノベ議員  住之江工場の更新・運営事業ではＤＢＯ方式を採用するということ

ですが、このＤＢＯ方式の採用により財政支出の削減効果が環境施設組合のホ

ームページで示されていましたが、その内容を説明してください。 

金子建設企画課長  住之江工場更新・運営事業については、昭和 63年 7月に竣工後、約 28年間稼働した工場の老朽化に

伴う施設整備を計画するにあたり、既設の建物を活用してプラント設備等を更新するもので、実施にあたっては、公共が資金

を調達し、プラント設備の更新及び運営を民間事業者に一括、かつ長期的に委ねる「ＤＢＯ方式」（※）により実施します。  

今回の住之江工場更新・運営事業でもＤＢＯ方式で実施することで従来の公設公営方式に比べて、5.11％の財政負担見込み

額の縮減を期待できるという結果が算出されています。 

ミノベ議員 ＤＢＯ方式による民間活用で、財政負担の低減を図ること 

が出来るのは良いことです。しかし、ＤＢＯ方式を採用するならば、 

環境施設組合として事業のモニタリングをしっかり実施していただくこ 

とが必要で、我々議会としてもチェックしていく必要があると考えます 

が、モニタリングのあり方や結果の公表について、どのように考えて 

いるのか説明してください。 

金子建設企画課長 工場の運営事業につきましては、建設・運営に携わる構成企業が出 

資して設立する運営事業者が実施する事としています。一方で、環境施設組合としましては、運営業務の遂行状況が要求水

準などに定める要件を満たしていることを確認するためにモニタリングを行うことで適正な処理体制の確保に努めてまいりま

す。モニタリングの詳細な内容につきましては、平成 30年8月に事業者と締結する運営業務委託契約書において規定すると

共に、その結果につきましては議会において報告を行うほか環境施設組合のホームページ等で公表するなど、適切に実施し

てまいりたいと考えております。 

ミノベ議員  20 年間の長期間にわたり運営事業を行うにあたってはリスクも生じてくるのではないでしょうか。運営事業者が

途中で撤退や倒産したりした場合のリスクへの対応について教えてください。 

欅田施設部長  運営事業者が途中で撤退する等のリスクに対しましては、構成企業が出資して設立する運営事業者の株式

の譲渡や処分を禁止することや、債務超過に陥るなど事業継続が困難となった場合には、構成企業の全部が連帯して事業を

継続できるよう措置を講ずること、また運営業務を続けることが出来なくなった場合には、構成企業等が後続の運営企業を探

して業務を継続させるなどの規定を平成30年8月に締結する特定事業契約に盛り込むなど、リスクの回避に努めてまいりた

いと考えております。 

ミノベ議員 住之江工場の更新・運営事業は、環境施設組合では初めてＤＢＯ方式を採用する事業となります。長期的、安定

的な処理体制を確保するためにも、環境施設組合として、事業者に対するリスク回避を図りながら、適切な事業運営が 

行われるようしっかりとモニタリングに努めていただきたいと要望しておきます。（※デザイン、ビルド、オペレ

ーン      ―ションの略で、設計建設運営までを民間に委託して行う事業方式）     
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このｼﾞｬｰﾅﾙは､大阪市会議員ﾐﾉﾍﾞﾃﾙｵの市会での 

活動や市政の動きをお知らせします｡  政治､経済､ 

文化などの関心を高め､皆様の暮らしに役立つ事を 

願っています｡ 

昨今、ごみの減量が進んだことにより、一般廃棄物処理基本計画のとおり平

成 28年３月末（平成 27年度）をもって、住之江工場が休止しました。休止

した住之江工場については、内部設備（プラント設備）の更新を行う予定と

なっています。この問題に関して、9月 11日、大阪市・八尾市・松原市環

境施設組合議会に於いてミノベ市議が質疑を行いました。 

 


